
Pela legislação atual, as OSS 
deveriam ser extintas no Estado 
do Rio em 31 de julho deste 
ano.O prazo para a extinção das 
Organizações Sociais da Saúde 
(OSS) no âmbito da adminis-
tração fluminense pode ser 
expandido em dois anos. Com 
isso, as OSs acabariam em 31 de 
julho de 2026. 
A determinação é do Projeto 
de Lei 3.765/24, enviado pelo 
governador Cláudio Castro à 
Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio (Alerj), que foi aprovado 
nesta quinta-feira (27/06), em 
discussão única. Agora, a medida 
volta para o Executivo e o gover-
nador terá 15 dias úteis para 
sancioná-la.
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Vasco da Gama e  Botafogo se 
enfrentam no próximo sábado 
às 18 horas e 30 minutos e 
ambos precisam da vitória. O 
time da casa para fugir da zona 
de rebaixamento e o Glorioso 
para tentar ser líder da compe-
tição novamente.
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Ao citar Bolívia, 
chanceler destaca 
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Valorizando a simplicidade e subjetivi-
dades humanas, o Projeto ‘A Fortuna 
do Caminho’ está em circulação em 
unidades do Sesc, no Rio de Janeiro. 
A narração de histórias já passou por 
Campos, Nova Friburgo, Madureira, 

São João de Meriti, Teresópolis, Ramos 

e Tijuca, convidando cerca de 250 
pessoas à reflexão sobre a busca do 

“sucesso”.
Desde o mês de março, quando 

estreou, a apresentação reúne um 
público que inclui estudantes em dife-

rentes fases da vida acadêmica. 

O ministro das Relações Exte-
riores, Mauro Vieira, enfatizou 
nesta quinta-feira (27) que a 

democracia é um valor essen-
cial e condenou veementemente 

a tentativa de golpe de Estado 
na Bolívia. Ele fez essas declara-
ções durante a abertura da 3ª 
Reunião Plenária do Conselho 

de Desenvolvimento Econômico 
Social Sustentável, o Conselhão.
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ESPORTE

MESSI CONTINUA RENDENDO RECORDES
nos EUA um ano após chegar ao Inter Miami

Lionel Messi continua 
atraindo multidões nos 
jogos da Major League 

Soccer (MLS) e especialmente 
nos jogos do Inter Miami, onde 
joga atualmente. Dados recentes 
indicam que o público nos jogos 
em casa do Inter Miami cresceu 
quase 30% em relação ao ano 
passado. Esse aumento também 

elevou a média de público da 
MLS como um todo, passando 
de 21.730 para 23.246 especta-
dores, um incremento de 7%.

Messi chegou ao Inter Miami 
em junho de 2023 e estreou em 
julho do mesmo ano, durante 
a Leagues Cup. Sua presença 
não só beneficiou o clube, como 
também impulsionou o interesse 

pelo futebol nos Estados Uni-
dos. A chegada dele resultou 
em recordes de público, com 
11 jogos do Inter Miami como 
visitante atraindo mais de 50 
mil pessoas.

Além disso, Messi contribuiu 
significativamente para a valo-
rização do Inter Miami como a 
segunda franquia mais valiosa 

da MLS, avaliada em US$ 1,03 
bilhão, um aumento de 72% 
em relação ao ano anterior, 
segundo a Forbes. Sua influên-
cia se estendeu também para 
venda de direitos de transmissão 
e aumento no número de segui-
dores do clube nas redes sociais, 
evidenciando seu impacto além 
das quatro linhas.

BANCO CENTRAL 
Eleva estimativa do PIB 

para 2,03% neste ano

O Banco Central 
(BC) revisou 
para cima sua 
projeção de 
crescimento do 
Produto Interno 

Bruto (PIB) deste ano, de 1,9% 
para 2,3%, conforme o relatório 
de inflação do segundo trimestre 

divulgado nesta quinta-feira (27). 
No primeiro trimestre, o PIB apre-
sentou um crescimento de 0,8%, 
um ritmo considerado robusto e 
superior ao esperado pelo BC. A 
instituição também avaliou que 
as enchentes no Rio Grande do 
Sul terão um impacto econô-
mico menor do que inicialmente 

previsto.
No cenário doméstico, o BC des-
tacou que a atividade econômica 
e o mercado de trabalho mostra-
ram-se aquecidos, contribuindo 
para a redução do desemprego 
e aumento dos salários. "Esses 
fatores justificaram a revisão para 
cima da projeção de crescimento 

NACIONAL 

do PIB para 2024, de 1,9% para 
2,3%. Apesar das enchentes no 
Rio Grande do Sul, que causaram 
uma queda significativa na ativi-
dade econômica local, já obser-
vamos sinais de recuperação", 
afirmou o BC.
No âmbito externo, o BC alertou 
para um ambiente adverso que 
continua exigindo cautela dos paí-
ses emergentes. O relatório res-
saltou que persistem incertezas 
quanto à flexibilização da política 
monetária nos Estados Unidos e à 
velocidade de queda sustentada 

da inflação em diversos países.
Quanto à inflação medida pelo 
Índice de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), o BC projetou que 
fechará o ano de 2024 em 4%, 
ante uma previsão anterior de 
3,5%. O documento apontou 
que, apesar de uma desacelera-
ção recente, há uma expectativa 
crescente de desancoragem infla-
cionária, influenciada pela alta 
dos alimentos.
Embora o BC preveja um 
aumento temporário da inflação 
no segundo trimestre de 2024, 

espera-se uma retomada da tra-
jetória de declínio, permanecendo 
acima do centro da meta de infla-
ção, que é de 3% ao ano, com 
uma margem de tolerância de 
1,5 ponto percentual para mais 
ou para menos.
Em suma, o relatório indicou um 
ajuste para cima nas projeções de 
inflação para 2024 e 2025 devido 
a uma atividade econômica mais 
forte do que o esperado, aumento 
das expectativas inflacionárias, 
depreciação cambial e inércia 
inflacionária de curto prazo.

CHARGE

Militares bolivianos 
foram fotografados 
ao lado de um veí-

culo militar enquanto o presi-
dente Luis Arce denunciava a 
"mobilização irregular" de uni-
dades do exército em La Paz, 
Bolívia, em 26 de junho de 2024. 
A Organização dos Estados 
Americanos (OEA) condenou a 
tentativa de golpe de estado em 
uma resolução votada durante 

a 54ª assembleia, expressando 
"grave preocupação" com a 
ação dos militares.

O documento aprovado 
pelos países membros da OEA 
condena a ação ilegal das uni-
dades do Exército boliviano, 
denuncia a tentativa de deses-
tabilização das instituições 
democráticas e expressa soli-
dariedade ao governo e ao povo 
boliviano. A resolução destaca 

que a mobilização constitui uma 
ameaça ao regime constitucio-
nal boliviano e uma insubordi-
nação às ordens do presidente 
Arce.

A iniciativa foi apresentada 
por várias delegações, incluindo 
Brasil, Chile, Colômbia, México, 
Paraguai e Uruguai, e aprovada 
por consenso. Este posiciona-
mento visa pressionar diplo-
maticamente o movimento 

golpista e reforça a subordina-
ção da Bolívia às resoluções da 
OEA, baseadas na Carta Demo-
crática Interamericana que sus-
tenta a democracia nos Estados 
membros da organização.

A tentativa de golpe envol-
veu tanques e militares arma-
dos invadindo o Palácio Que-
mado em La Paz, sendo que o 
general Zúñiga, líder da ação, 
foi posteriormente preso.

Organização dos Estados Americanos 
condena tentativa de golpe na Bolívia

MUNDO 

No 1º trimestre do ano, PIB cresceu 0.8%, ritmo considerado “robusto"

CULTURA 

A FAF RIO - Federação 
de Favelas do Municí-
pio do Rio de Janeiro, 

apresentará no próximo dia 29 
de junho (sábado) o plano de 
contenção das encostas nas 
favelas.

O recurso faz parte do 
PAC - Programa de Acele-
ração do Crescimento. A 
secretaria de assuntos fede-
rativos tendo à frente o ex. 
Presidente da ALERJ, André 

Ceciliano, na ocasião vai falar 
sobre as áreas contempla-
das e os recursos que serão 
investidos.

A nova direção da FAF Rio 
tem trabalhado com bastante 
afinco para proporcionar aos 
moradores das favelas uma 
condição de vida digna e uma 
relação de convivência respei-
tosa entre o asfalto e a favela.

Rua Conselheiro Autran 39, 
Vila Isabel. 

“ Quando a favela descer 
para o asfalto. ”

“São tantas Emoções...’’

O teatro Silvio Mon-
teiro receberá no 
próximo domingo 

(30), às 18h, o cantor e ator 
MÁRCIO TADEU, interpretando 

clássicos do Rei Roberto Carlos.
O artista será acompanhado 

pelas cordas do violão de VIC-
TOR RIBEIRO e LUCAS FIXEL, 
fazendo a percuteria.
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Alerj prorroga prazo para extinção 
das organizações sociais da saúde 

A Amil Paradiso FM 95.7 do 
Rio de Janeiro está pro-
movendo o Festival de 

Inverno na capital fluminense. O 
evento será realizado na Marina 
da Glória de 5 a 14 de julho. 
Como promotora do evento, 
a emissora do formato adulto-
-contemporâneo está com ação 
voltada a sorteios de ingressos e 
os resultados serão divulgados 
nos dias 2 e 9.
Serão 60 horas de shows, um 
line-up com 18 atrações musi-
cais, ativações e a sustentabili-
dade como princípio. O evento 
reúne grandes nomes da música 
brasileira. Na sexta, dia 5 de 
julho, Ney Matogrosso, Criolo e 
Marcelo D2 fazem a aberturado 
festival; dia 6 de julho, sábado, 
estão confirmados Frejat, 
Nando Reis e Arnaldo Antunes. 
Dia 7 de julho, se apresentam 
Alcione, Maria Rita e Péricles. 
Na semana seguinte, Vanessa 
da Mata, Marina Sena e Liniker 
comandam a noite de sexta, 

12 de julho. No Dia Mundial 
do Rock, 13 de julho, sábado, 
as atrações são Ana Carolina 
(no show “Ana Carolina canta 
Cássia Eller”), Pitty e Pato Fu. 
E o samba volta para encerrar 
a temporada com Thiaguinho, 
Ferrugem e Xande de Pilares no 
domingo, dia 14 de julho.
Alcione, Maria Rita e Péricles, 
além de seus próprios shows, 
farão, juntos, uma linda e iné-
dita homenagem à Estação 
Primeira de Mangueira. Ney 
Matogrosso, Criolo e Marcelo 
D2 estão arquitetando um 
encontro inédito no palco do 
Festival. Outras parcerias serão 
anunciadas em breve.
Além dos shows, uma área gas-
tronômica repleta de opções, 
incluindo comidas da estação. A 
emissora vai sortear dois ouvin-
tes que irão com acompanhante 
para o evento. Para participar, o 
interessado deve acessar o perfil 
da rádio no Instagram e seguir 
as orientações na postagem.

Amil Paradiso FM promove 
edição do Festival de Inverno 

no Rio de Janeiro

A chegada de uma 
forte frente fria 
neste f inal de 

semana, o último de junho 
de 2024, promete provocar 
uma queda brusca da tem-
peratura em várias regiões 
do Brasil, especialmente na 
região Sul.
Esta será a primeira queda 
acentuada de tempera-
tura do inverno de 2024, 
com frio intenso em São 
Paulo e no Rio de Janeiro, 
podendo até registrar 
recordes de temperatura 
entre domingo e a próxima 
segunda-feira, 1º de julho.
Segundo a meteorologia, 
o período de frio intenso 
vai durar de 28 de junho 
até 2 de julho. As cidades 
da Região Serrana do Rio 
de Janeiro, como Nova Fri-
burgo, Petrópolis e Teresó-
polis, conhecidas pelo frio 
aconchegante, podem se 
preparar.
Região Sudeste
Leste de São Paulo e Lito-
ral Sul do Rio de Janeiro: 
Tempo nublado com chuva, 
influenciado pela circula-
ção de ventos do oceano.
Faixa leste de São Paulo e 
Rio de Janeiro: Diminuição 
das temperaturas.
Demais áreas do Sudeste: 
Tempo firme com sol entre 
poucas nuvens.

Primeira onda 
de frio do 

inverno chega 
neste fim de 

semana no RJ

Funcionamento de drone chinês para entregas 
no Rio de Janeiro está em análise pela Anac

Uma empresa busca 
aprovação da Anac 
(Agência Nacional 

de Aviação Civil) para testar 
um drone chinês que realiza 
entregas no Rio de Janeiro. Se 

concedida, a operação experi-
mental não vai permitir trans-
portar pessoas, voar sobre 
áreas povoadas, nem a explo-
ração comercial do veículo. 
Este projeto foi uma das seis 

iniciativas de inovação tecno-
lógica selecionados pela 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Inovação 
e Simplificação da Prefeitura 
do Rio.

EVENTO ENTRETENIMENTO TEMPO

Domingo é dia de caçar asteroide 
no Planetário do Rio

Domingo (30/6) é come-
morado o Dia do Aste-
roide e o Planetário do 

Rio, o maior da América Latina, 
preparou uma programação 
especial para comemorar a 
data. A primeira sessão de 
cúpula do dia, que acontecerá 
às 11h15, trará uma atividade 
de “caça” aos asteroides na 
Cúpula Carl Sagan.
Os vencedores da disputa, 
que consistirá em encontrar 
pequenas réplicas de aste-
roides que serão distribuídas 

por lugares estratégicos da 
cúpula, ganharão livros de 
astronomia como prêmio. 
Entre eles, o “Manual do Astrô-
nomo Mirim”, de Domingos 
Bulgarelli, Luiz Guilherme Haun 
e Wailã de Souza Cruz.
Na última sessão do dia, às 
16h, com o tema “O Céu do 
Rio de Janeiro”, os astrônomos 
do Planetário do Rio se dedi-
carão especialmente ao tema 
dos asteroides. Esses corpos 
rochosos que orbitam o Sol são 
formados por materiais que 

remontam ao início do sistema 
solar, e se diferem dos cometas 
ativos pela ausência de cauda, 
por exemplo. Hoje, são consi-
derados “minor planets”, ou 
planetas menores, apesar do 
formato irregular.
-Nosso objetivo com a ação 
do Dia do Asteroide é a popu-
larização da Ciência entre as 
crianças e adolescentes, com 
uma ação lúdica, que ensina 
divertindo – explica Renan 
Uccelli, presidente da Fundação 
Planetário.

Pela legislação 
atual, as OSS 
deveriam ser 
extintas no 
Estado do 
Rio em 31 de 

julho deste ano.O prazo para 
a extinção das Organizações 
Sociais da Saúde (OSS) no 
âmbito da administração 
fluminense pode ser expan-
dido em dois anos. Com isso, 
as OSs acabariam em 31 de 
julho de 2026. 

A determinação é do Pro-
jeto de Lei 3.765/24, enviado 
pelo governador Cláudio Cas-
tro à Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio (Alerj), que 
foi aprovado nesta quinta-
-feira (27/06), em discus-
são única. Agora, a medida 
volta para o Executivo e o 
governador terá 15 dias úteis 
para sancioná-la.Aprovada 
em agosto de 2020, durante 
a pandemia de Coronavírus 
e na esteira das denúncias 
de irregularidades dessas 
organizações sociais, a Lei 
8.986/20 previu a extinção 
das OSS para 31 de julho de 
2024. 

Segundo a nova proposta 
aprovada pela Alerj, a prorro-
gação do prazo de extinção 
deve ser acompanhada por 
um plano de trabalho e um 
cronograma que explicite as 
mudanças necessárias para 

a internalização das ativida-
des das organizações sociais. 
Presidente da Comissão de 
Saúde do Parlamento flumi-
nense, o deputado Tande 
Vieira (PP) afirmou que não 
é correto atrelar toda OSS 
à corrupção e que há orga-
nizações que trabalham 

corretamente e funcionam 
bem em vários lugares do 
Brasil.“Eu entendo perfeita-
mente o trauma que temos 
com as organizações sociais 
aqui no Estado do Rio. Pas-
samos por momentos muito 
difíceis, muitos escândalos, 
muitos casos de corrupção, 

mas eu acho que é um equí-
voco demonizar o modelo. 
Aqui no Rio de Janeiro, 
temos algumas experiên-
cias muito bem-sucedidas, 
como o Instituto Estadual do 
Cérebro, o Hospital Alberto 
Torres, o Hospital Estadual 
da Criança e o Hospital Zilda 

Arns. Importante dizer tam-
bém que corrupção não é 
exclusividade desse modelo. 

Houve casos de desvio na 
pandemia de diversos órgãos 
pelo Brasil afora”, discursou 
o parlamentar.Segundo o 
governador Cláudio Cas-
tro explicou no texto da 

medida, este prazo tem que 
ser expandido para garantir 
a continuidade dos serviços 
de saúde prestados à popula-
ção fluminense. “Cabe ressal-
tar que a iniciativa se insere 
entre os esforços lançados 
pelo Governo do Estado para 
proporcionar a estabilidade 
necessária durante o pro-
cesso de transição de assun-
ção da gestão das unidades 
estaduais de saúde e assegu-
rar a oferta assistencial regu-
lar à população”, explicou.
Fundação SaúdeDurante a 
votação da proposta, tam-
bém foi incorporada uma 
emenda ao texto original 
que determina que as uni-
dades de saúde estaduais 
administradas pela Organi-
zação Social Fundação Saúde 
do Estado do Rio (FSERJ) não 
poderão retornar ao modelo 
de gestão por OSS. As uni-
dades também não pode-
rão restabelecer contratos 
de gestão rescindidos e/ou 
concluídos entre o Poder 
Executivo e entidades qua-
lificadas como organização 
social.Uma auditoria feita 
pelo Tribunal de Contas do 
Estado do Rio (TCE/RJ), divul-
gada em abril de 2024, relata 
supostas irregularidades em 
contratações do Executivo 
com a Fundação Saúde nos 
anos de 2021 e 2022.

RIO DE JANEIRO 
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A C o m p a -
nhia de 
Desenvol-
v i m e n t o 
Industrial 
do Estado 

do Rio de Janeiro iniciou, 
nesta quarta-feira (26/05), 
em Queimados, a segunda 
edição do projeto itinerante 
Codin Incentiva.

A cerimônia de abertura 
contou com a presença da 
secretária interina de Desen-
volvimento Econômico, Indús-
tria, Comércio e Serviços, Fer-
nanda Curdi, que destacou 
a importância da aproxima-
ção entre o setor público e o 
empresariado.

- É fundamental esse tra-
balho integrado promovido 
pela Codin Incentiva. O Rio 
de Janeiro vem recuperando 
a confiança dos investidores 
e ações como essa são deter-
minantes para que o estado 
mantenha um desenvolvi-
mento sustentável e inclu-
sivo - afirmou Curdi.

O evento reuniu empre-
sários, gestores públicos e 
lideranças da Baixada Flumi-
nense no Teatro Municipal 
de Queimados. No local, os 
participantes terão a oportu-
nidade de conhecer a fundo 
os serviços da Codin, discutir 
as principais demandas dos 
setores produtivos da região 
e novas possibilidades de 
negócios.

- O Codin Incentiva é uma 
ação que busca desmistifi-
car a Companhia. Hoje esta-
mos abraçando a Baixada 

Fluminense e ao longo dos 
próximos meses abraçare-
mos com a mesma sinergia 
todo o interior do estado, 
escutando as demandas dos 

empresários, fomentando 
crescimento e gerando 
empregos - enfatizou o 
presidente da Codin, Fábio 
Picanço.

Também participaram 
da solenidade o Prefeito de 
Queimados, Glauco Kaizer, o 
Vice-presidente de Desenvol-
vimento do Conselho Regional 

de Contabilidade (CRC-RJ), 
Edilson Júnior, o Coordenador 
de Energia Nuclear da Secre-
taria de Energia e Economia 
do Mar do Rio de Janeiro 

(SEENEMAR), João Leal, e o 
Presidente da Associação das 
Empresas do Distrito Indus-
trial de Queimados (ASDINQ), 
Marcelo Kaiuca.

Wendell da Silva, conta-
dor da empresa Scimmarella 
Contabilidade, localizada na 
cidade do Rio de Janeiro, foi 
atendido pela equipe espe-
cializada da CODIN para tirar 
dúvidas sobre processos 
burocráticos relativos à con-
cessão de incentivos fiscais.

- Nossa empresa atende a 
indústria, comércio e servi-
ços. Esse projeto leva conhe-
cimento sobre uma área 
fundamental para os con-
tabilistas, profissionais que 
atuam diretamente com os 
pleitos por incentivos fiscais. 
São orientações que abrem 
portas e nos preparam para 
novas oportunidades de 
negócios - disse Wendell.

O Codin Incentiva Queima-
dos vai até esta quinta-feira 
(27/06), com uma programa-
ção voltada para empresas 
interessadas em se profundar 
no processo de concessão de 
incentivos fiscais no estado 
do Rio de Janeiro.

Baixada 

Evento reúne empreendedores e gestores públicos da Baixada Fluminense

DUQUE DE CAXIAS JAPERI 

Aniversário de Japeri terá equipes 
especiais de saúde e segurança

Faltam poucos dias para 
a festa de 33 anos de 
Japeri, que ocorrerá nos 
dias 29 e 30 de junho, a 

partir das 16h, no Paço Muni-
cipal. A prefeitura implemen-
tará uma estrutura especial 
para segurança e saúde. O 
esquema de segurança externo 
contará com apoio das polícias 
civil e rodoviária federal, além 
de mais de 40 policiais mili-
tares. Dentro do evento, haverá 
torre de segurança, seguranças 
particulares e equipe da guarda 
municipal.

A programação inclui apresen-
tações de Dany Cruz, Caroline 
Oliveira, Allison e Vitória, Kellyn 
Bianca, Yara Velasco e Tiee 
no primeiro dia. No domingo, 
começa com uma missa campal, 
seguida pela Banda Municipal 
e artistas locais. João Lucas e 
Marcelo encerrarão a festa.
A Secretaria Municipal de 
Segurança, Transporte e 
Ordem Pública coordenará o 
tráfego e áreas interditadas. 
Edeilson Pereira enfatizou 
as medidas de segurança, 
incluindo revistas pessoais e 

proibição de entrada com 
bebidas em lata e objetos 
perfurantes. Haverá cinco 
estacionamentos gratuitos, 
um deles para pessoas com 
necessidades especiais.
A Secretaria Municipal de 
Saúde disponibilizará um 
polo com duas ambulân-
cias, médicos, enfermeiros 
e equipamentos para emer-
gências, seguindo normas do 
Ministério da Saúde. Segundo 
Tatiana Soares, a festa será 
segura e organizada, garan-
tindo diversão para todos.

Concurso 
Semed Nova 

Iguaçu RJ inicia 
convocação de 

aprovados

A primeira convocação dos 
aprovados no concurso 
da Secretaria Municipal 

de Educação de Nova Iguaçu RJ 
foi publicada no Diário Oficial 
de sexta-feira, 21. Mais de 300 
candidatos foram chamados para 
o cargo de professor II, entre 
outros cargos como professor 
III, professor I, agente de apoio à 
inclusão, orientador pedagógico, 
orientador educacional, estimu-
lador materno infantil, supervisor 
escolar, coordenador escolar, 
auxiliar de coordenação escolar, 
agente administrativo, auxi-
liar administrativo, auxiliar de 
serviços de secretaria, pedagogo, 
psicólogo e assistente social.
Os convocados devem compa-
recer até 8 de julho no Setor de 
Recursos Humanos da Semed 
(Av. Abílio Augusto Távora, 1.806 
– Bairro da Luz – Nova Iguaçu) 
para verificar a documentação 
necessária, que inclui carteira 
de identidade, título de eleitor, 
CPF, certificados de reservista 
(se do sexo masculino), certidão 
de nascimento ou casamento, 
comprovante de residência, entre 
outros documentos listados no 
edital de convocação.
O concurso atraiu 101.852 inscri-
ções, destacando-se o cargo de 
professor II com 20.248 candi-
datos para 705 vagas. A seleção 
envolveu provas objetivas, prova 
prática para Intérprete de Libras, 
e avaliação de títulos, sob coor-
denação do Instituto Selecon. 
Os salários variam de R$1.558,47 
a R$4.420,55, com contratação 
pelo regime estatutário.
As jornadas de trabalho variam 
de acordo com o cargo, podendo 
ser de 20 a 40 horas semanais ou 
por hora aula.

NOVA IGUAÇU

O Capítulo Duque 
de Caxias nº 
229 da Ordem 

DeMolay comemorou seus 
30 anos em uma cerimônia 
na Câmara Municipal, presi-
dida pelo vereador Junior 
Uios (MDB) em 24 de junho. 
Membros da Maçonaria e da 
Ordem dos Escudeiros esti-
veram presentes, uma orga-
nização juvenil que prepara 
meninos de 7 a 11 anos para 
futura entrada na Ordem 
DeMolay.

O vereador Junior 
Uios destacou a impor-
tância da Ordem DeMolay 
na formação de caráter e 
patriotismo dos jovens. O 
Mestre Conselheiro João 
Victor Maciel apresentou 
as sete virtudes da Ordem 
DeMolay e enfatizou o 
compromisso social do Capí-
tulo.

Fundada nos EUA em 

1919 e trazida ao Brasil por 
Alberto Mansur, a Ordem 
DeMolay recebeu home-
nagens durante o evento. 
Thiago Esteves, membro 
fundador, atribuiu seu 
sucesso pessoal e profis-
sional aos ensinamentos da 
Ordem. A cerimônia incluiu 
a entrega do Grau Chevalier 
ao presidente do Conselho 
Consultivo, Diego Pereira 
Ribeiro, destacando-se como 
uma das maiores honrarias.

O Grande Mestre Esta-
dual, Lenerson Paula de 
Lima, e outros líderes maçô-
nicos elogiaram o trabalho 
filantrópico e educacional 
do Capítulo Duque de Caxias 
nº 229. A celebração incluiu 
a exibição de um vídeo 
histórico e a apresentação 
do novo emblema do Capí-
tulo, seguida pela entrega 
de certificados aos homena-
geados.

Capítulo Duque de Caxias 
nº 229 celebra 30 anos em 

solenidade na Câmara
Membros foram homenageados e também 

contaram a história da ordem DeMolay

Nova edição do projeto Codin 
Incentiva chega a Queimados

Programação acontece no Paço Municipal 
nos dias 29 e 30 de junho, a partir das 16h

Capítulo Duque de Caxias nº 229 celebra 30 anos em solenidade na CâmaraArt Vídeo/ Victor Hugo/Divulgação
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Pelo quinto 
mês con-
secutivo, o 
estado do Rio 
a p r e s e n t a 
r e d u ç õ e s 

significativas nos indi-
cadores estratégicos de 

criminalidade. A Letalidade 
Violenta, que abrange homi-
cídio doloso, lesão corporal 
seguida de morte, morte por 
intervenção de agente do 
Estado e roubo seguido de 
morte (latrocínio), registrou 
queda de 21% nos primeiros 

cinco meses do ano e de 7% 
em maio, em comparação 
com os mesmos períodos 
de 2023. Ambas as estatís-
ticas apontam para o menor 
número de vítimas desde 
1991, quando foi iniciada a 
série histórica do Instituto 

de Segurança Pública (ISP). 
Ao todo, foram 1.601 mor-
tes registradas entre janeiro 
e maio deste ano, contra 
2.023 no período equiva-
lente do ano passado, tota-
lizando menos 422 vítimas.

Essa tendência, de 

redução do número de víti-
mas, se estende aos demais 
crimes contra a vida. As 
mortes por intervenção de 
agente do Estado caíram 
40% em 152 dias, o per-
centual mais baixo desde 
2014. Nessa mesma linha, 

os homicídios dolosos apre-
sentaram uma diminuição 
de 16% no acumulado de 
maio, sendo este o menor 
valor para o período em 34 
anos, e de 14% no último 
mês.

— A vida é o bem mais 
precioso e esse resultado 
nos motiva a trabalhar cada 
vez mais para transformar 
esses números em sensa-
ção de segurança. Além 
do investimento de R$ 4 
bilhões que já fizemos na 
segurança pública, preci-
samos destacar o trabalho 
integrado de nossas polí-
cias - ressaltou o governador 
Cláudio Castro.

Os roubos de carga tam-
bém alcançaram quedas 
expressivas, chegando a 
46% em cinco meses, o 
menor número de casos 
contabilizados nos últimos 
25 anos. No último mês, a 
redução foi de 37%, a mais 
baixa para o período desde 
2010. Vale destacar que, de 
janeiro a maio, as polícias 
Civil e Militar realizaram 
17.924 prisões e cumpriram 
mais de 6 mil mandados, 
um salto de 10% e 34%, 
respectivamente.

— A queda consecutiva 
dos crimes contra a vida 
mostra que nosso trabalho 
está apresentando resul-
tados. A preservação da 
vida, que é o nosso bem 
maior, tem que ser privile-
giada. Claro que temos mui-
tos desafios na segurança 
pública, e não negligencia-
mos nenhum dado, mas 
precisamos também reco-
nhecer os bons números - 
disse o secretário de Segu-
rança Victor dos Santos.

Estado 5

Polícia Federal faz buscas em 
endereços ligados aos ex-diretores 

das Lojas Americanas

A Polícia Federal 
deflagrou na manhã 
da quinta-feira 

(27) a operação Disclosure, 
que investiga supostos crimes 
contra o mercado financeiro e 
organização criminosa come-
tidos por ex-diretores e ex-exe-
cutivos das Lojas Americanas. 
Entre os alvos, estão o ex-pre-
sidente da rede, Miguel Gutier-
rez,a ex-diretora Anna Saicali e 
o ex-CEO João Guerra Duarte 
Neto.

Na ação desta quinta, 
cerca de 80 policiais fede-

rais cumprem dois mandados 
de prisão preventiva e 
15 mandados de busca e 
apreensão nas residências dos 
ex-executivos das Americanas, 
localizadas no Rio de Janeiro. 
Os crimes investigados são 
manipulação de mercado e uso 
de informação privilegiada. O 
R7 tenta contato com a defesa 
dos citados.

Os mandados foram expe-
didos pela 10ª Vara Federal 
Criminal do Rio de Janeiro. 
Segundo a decisão judicial, 
a PF atribui aos investiga-

dos“manobras fraudulentas” 
destinadas a alterar “os resul-
tados reais da empresa, para 
receber vantagens indevidas 
com o pagamento de bônus 
por metas atingidas”.

Além disso, a apuração 
aponta que os envolvidos 
agiram para elevar de forma 
ilícita a cotação das ações das 
Americanas, pois, assim, gera-
riam ganhos financeiros não 
justificados, visto que alguns 
dos investigados tinham 
participação acionária nas 
empresas.

Servidores Ati-
vos Do Estado Do 

Rio Têm Até O 
Dia 30 De Junho 

Para Entregar 
Declaração 

Faetec abre mais de 30 mil 
vagas para cursos de quali-
ficação profissional no RJ

COTIDIANOPOLÍTICA 

A Faetec (Fundação de 
Apoio à Escola Técnica) 
abriu 30.793 vagas para 

cursos profissionalizantes 
gratuitos. Ao todo, 98 unidades 
espalhadas por todo o estado 
do Rio de Janeiro participam 
do edital. As inscrições vão até 
14 de julho e devem ser feitas 
no site oficial da instituição.
Segundo a fundação, os candi-
datos podem selecionar até 
duas opções de cursos. A 
seleção será feita por meio de 
sorteio, que ocorre no dia 15 
de julho.
As qualificações oferecidas 
são dos segmentos de moda, 
beleza, gastronomia, idiomas, 
informática, saúde, indústria e 
serviços. O período de duração 
das aulas é de 20 semanas.
Vagas exclusivas para mulheres
Do total de vagas, 1.741 serão 
destinadas a mulheres vítimas 
de violência doméstica. As inte-

ressadas serão encaminhadas 
pela Secretaria de Estado da 
Mulher às unidades da Faetec.
Inscrições para jovens com 
deficiência intelectual e Trans-
torno do Espectro Autista
A instituição também anun-
ciou 20 vagas de qualificação 
profissional para jovens com 
deficiência intelectual e TEA 
(Transtorno do Espectro 
Autista). Os cursos são minis-
trados no Centro de Apoio 
Especializado à Educação 
Profissional Favo de Mel, em 
Quintino, na zona norte do 
Rio.
Ao todo, são quatro opções de 
qualificação, com duração de 
dois anos: auxiliar de garçom, 
auxiliar de escritório, auxi-
liar de cozinha, auxiliar de 
cabeleireiro e barbeiro. Para 
concorrer, o candidato precisa 
ter idade mínima de 18 anos e 
apresentar laudo médico.

Servidores ativos do Estado 
do Rio de Janeiro têm até 
o dia 30 de junho, próximo 

domingo, para realizarem a 
entrega da Declaração de Bens e 
Valores ao Sistema de Controle 
de Bens Patrimoniais dos Agentes 
Públicos do Poder Executivo Esta-
dual- Sispatri. O procedimento é 
obrigatório para todos os estatu-
tários e comissionados. O acesso 
ao Sispatri deve ser realizado via 
Portal Único RJ Digital por meio do 
endereço eletrônico: www.rj.gov.
br/sispatri.
Conforme previsto no Decreto 
Estadual 49.005/2024, os dados 
que compõem a Declaração 
de Bens e Valores inseridos no 
Sispatri seguem as mesmas regras 
divulgadas pela Receita Federal 
do Brasil – RFB. As informações 
são exclusiva e obrigatoriamente 
importadas (arquivo .DEC) da 
Declaração de Imposto de Renda 
da Pessoa Física, entregue anual-
mente à RFB.

O que deve ser declarado
O sistema de Controle de Bens 
Patrimoniais é uma importante 
ferramenta de controle e transpa-
rência que contribui para a inte-
gridade pública e o combate à 
corrupção no Estado.
Devem ser declarados todos os 
bens e fontes de renda, como 
imóveis, investimentos finan-
ceiros, dinheiro e outros.
Sanções previstas
Os agentes públicos que deixarem 
de entregar sua DBV no prazo 
passarão à situação de irregular 
no Sispatri e deverão ser subme-
tidos a procedimentos correcio-
nais instaurados pelas Unidades 
de Corregedorias Setoriais - UCS 
de seus órgãos.

Rio reduz letalidade violenta e alcança 
o menor número de vítimas em 34 anos

Em cinco meses, roubos de carga caem quase 
pela metade e prisões em flagrante sobem 10%

SEGURANÇA

Inscrições vão até 14 de julho e devem ser 
feitas no site oficial da instituição; seleção 
ocorre por meio de sorteio

Mistério no Rio: Mulher deita para dormir e 
não acorda; ela está há 6 dias em sono profundo

O caso de Aline 
Rufino intriga 
parentes e médicos 

no Rio de Janeiro. A mulher, de 
42 anos, deitou para dormir e 
não acordou mais. Ela está há 
seis dias em sono profundo. 
A paciente foi levada para a 
UPA (Unidade de Pronto Aten-

dimento) de Campo Grande 
II, na zona oeste. Segundo 
parentes, ela precisa ser trans-
ferida porque na unidade não 
recebe o atendimento neces-
sário. Aline passou por exames 
em um hospital, mas os 
médicos não chegaram a um 
diagnóstico. A mulher, que tem 

deficiência visual, sofre com 
ataques epiléticos. A Secretária 
Estadual de Saúde disse que 
ela recebe suporte na unidade 
e a tomografia na cabeça não 
apresentou alteração. A trans-
ferência dela deverá ser feita 
pelo sistema de regulação do 
município.
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Ônibus tarifa zero ‘Laranjinha’
 voltar a circular a em Itaboraí

Painel vai monitorar poluição 
atmosférica e impactos na saúde humana

O Ministério da Saúde, 
em parceria com o 
Ministério do Meio 

Ambiente, lançou na quinta-
-feira (27), em Brasília, uma 
ferramenta para monitorar a 
poluição atmosférica e seus 
impactos na saúde da popu-
lação brasileira.
O Painel Vigiar pretende 
identificar áreas com maior 
exposição à poluição, permi-
tindo a formulação de polí-
ticas públicas e ações de 
saúde ambiental, além de 
melhorar a qualidade das 

informações e fortalecer a 
vigilância em saúde no país.
A plataforma fornece esti-
mativas de impactos na 
saúde humana atribuíveis 
à exposição ao chamado 
material particulado fino 
(MP2,5) para municípios 
com população adulta acima 
de 10 mil habitantes, desta-
cando o número de mortes 
que poderiam ser evitadas 
se as concentrações de 
poluição atmosférica esti-
vessem dentro dos limites 
recomendados pela Orga-

nização Mundial da Saúde 
(OMS).
Segundo o Ministério da 
Saúde, a ferramenta identi-
fica e prioriza áreas no Brasil 
onde atividades econômicas 
ou sociais podem expor mais 
a população aos poluentes 
do ar. As situações classifi-
cadas como críticas incluem 
regiões afetadas por quei-
madas e incêndios florestais; 
áreas urbanas; áreas  indus-
trial; ambientes internos 
poluição do ar; e impactos 
das mudanças climáticas.

Macaé  
investe em 
infraestru-
tura para 

atender nova 
demanda 

da indústria 
offshore

A ampliação dos 
investimentos em 
in f raes t rutura, 

com melhorias nos acessos 
aos polos offshore de Macaé, 
segue como estratégia do 
governo para atender a nova 
demanda da cadeia produtiva 
de óleo, gás e da energia.

Em visita ao centro de 
excelência de montagem da 
Welltec no Brasil, situada 
em Imboassica, o prefeito 
Welberth Rezende definiu 
junto ao Secretário de Serviços 
Públicos, Rodrigo Silva, a fina-
lização da rede de drenagem 
e a pavimentação de ruas do 
bairro que concentra parte 
das empresas que atendem as 
demandas das grandes opera-
doras que atuam na Bacia de a 
Campos.

Os serviços definidos 
pelo governo irão viabilizar 
novas operações apresen-
tadas da Welltec que projeta 
investimentos de US$ 15 
milhões em novas operações 
no centro de montagem de 
Macaé, de acordo com o 
planejamento apresentado 
por Marcelo Battchio, vice-
-presidente América Latina 
da empresa, junto ao gerente 
da base macaense, Robson 
Novaes.

De origem na Dinamarca, 
a Welltec é referência global 
em inovação para o mercado 
offshore, através do desen-
volvimento e tecnologia para 
construção e operação de 
poços de petróleo.

Além de Macaé, a Welltec 
tem centros de excelência de 
montagem no Quatar e nos 
Estados Unidos.

Festa de São Pedro 
movimenta o turismo
 religioso em Niterói 

A cidade vai atrair, 
como de costume, 
centenas de fiéis, 

moradores e turistas para 
a tradicional celebração 
do Dia de São Pedro - 
padroeiro dos Pescadores, 
comemorado em 29 de 
junho, no bairro de Juru-
juba. O destaque é a histó-
rica procissão marítima pela 
Baía da Guanabara, com 
percurso até a proximidade 
do Museu de Arte Contem-
porânea (MAC). Antes da 
procissão marítima haverá a 
missa campal, com a bênção 
das chaves. A novidade este 
ano será a moto procissão.

Os festejos começam na 
madrugada do sábado (29) 
com a Alvorada ao Santo, 
conhecido por ter as chaves 

do céu. Pela manhã, após 
a procissão terrestre, a 
imagem do santo é condu-
zida para um barco, quando 
acontece a procissão marí-
tima, acompanhada por 
dezenas de embarcações.

A festa de São Pedro é 
realizada pela Capela de São 
Pedro de Jurujuba, apoiada 
pela Colônia de Pescadores 
do bairro, com várias ativi-
dades como missas, procis-
sões, shows e barracas com 
comidas típicas e apre-
sentação de quadrilha. No 
sábado (29) após a chegada 
das embarcações, haverá 
almoço especial, shows e 
apresentação da Quadrilha 
do Céu. A festa começará 
nesta quinta-feira (28) e só 
terminará no domingo (30).

COTIDIANO SAÚDEEVENTO 

Dia de vitória 
para a popu-
lação. Os 
ônibus com 
Tarifa Zero, 
carinhosa-

mente chamados de “Laran-
jinhas”, vão voltar a circular 
a partir da próxima semana 
em Itaboraí. A novidade foi 
anunciada pelo prefeito de 
Itaboraí, Marcelo Delaroli, 
acompanhado pelo deputado 
estadual Guilherme Delaroli, 
na manhã desta quinta-feira 
(27/06). A ação que impedia a 
circulação dos Laranjinhas foi 
extinta pelo juiz Rafael Leão 
e Souza da Silva, da 3ª Vara 
Cível da Comarca de Itaboraí, 
e o processo será arquivado.

Todo o projeto de elabora-
ção dos ônibus gratuitos foi 

realizado pela Prefeitura de 
Itaboraí, por meio da Secre-
taria Municipal de Transporte 
(SEMTRANS). Carinhosamente 
apelidados de “Laranjinhas”, 
os ônibus gratuitos têm como 
objetivo principal possibilitar 
que a população tenha mais 
deslocamento pelo município. 
A iniciativa busca ainda que os 
ônibus façam rotas diferentes 
dos transportes regulares, pas-
sando por dentro dos bairros 
e tornando a locomoção dos 
moradores mais acessível.

Emocionado, o prefeito de 
Itaboraí, Marcelo Delaroli, 
celebrou o retorno dos ôni-
bus “Laranjinhas” em decisão 
histórica para a cidade.

“Essa vitória é do povo 
de Itaboraí, que batalha 
todos os dias e tem vivido a 

transformação com o nosso 
governo. É trabalho de segunda 
a segunda e não adianta ten-
tar nos parar, nós vencemos 
e continuaremos vencendo o 
coronelismo que tanto tempo 
esteve no comando dessa 
cidade. Vamos seguir nessa 
jornada lutando mais e mais 
porque tem jeito sim de trans-
formar. Nós estamos fazendo 
história em Itaboraí e eu creio 
que com a graça de Deus esse 
é só o começo”, afirmou Mar-
celo Delaroli.

Todos os ‘Laranjinhas’ con-
tam com ar-condicionado, 
plataforma de acessibilidade 
para Pessoas com Deficiência 
(PcD), sirenes para solicitação 
de desembarque e poltronas 
confortáveis. O deputado 
estadual Guilherme Delaroli 

ressaltou a importância dos 
ônibus gratuitos para a popu-
lação de Itaboraí.

“Em primeiro lugar, temos 
que ressaltar todo o trabalho 
do corpo técnico e jurídico 

da Prefeitura de Itaboraí que 
batalhou por muito tempo em 
prol dos nossos ‘laranjinhas’. É 
um dia de vitória para o povo 
de Itaboraí, que sofreu por 
muitos anos e merece muito. 

Agora temos uma gestão 
séria, onde o povo governa. 
Os nossos ‘laranjinhas’ vão 
voltar para trazer ainda mais 
dignidade para o nosso povo”, 
disse o deputado.

Maricá divulga lista dos 
professores aprovados do 

concurso público da Educação

A Prefeitura de 
Maricá divulgou 
hoje a lista 

final dos professores apro-
vados no concurso público 
da Secretaria de Educação, 
que atraiu 69.384 candidatos 
para concorrer a 326 vagas. 
Os salários oferecidos são de 
R$ 9.552,38 para Docente I e 
R$ 6.823,13 para Docente II, 
ambos acima do piso nacional 
de R$ 4.580,57. A seleção foi 
coordenada pela Coseac UFF. 
Para o cargo de Docente I, 
voltado para turmas do Ensino 
Fundamental e Médio, 40.419 
candidatos disputaram 176 
vagas distribuídas em diversas 
disciplinas. Já para Docente II, 
destinado à Educação Infantil 

e anos iniciais do Ensino 
Fundamental, 28.965 candi-
datos concorreram às 150 
oportunidades disponíveis. 
Márcio Jardim, secretário 
de Educação, enfatizou a 
importância de remunerar 
adequadamente os profes-
sores para fortalecer a rede 
municipal de ensino, que 
atualmente conta com 2.435 
professores, atendendo a 
28 mil alunos em 68 escolas. 
Os salários incluem auxílio-
-alimentação de R$ 650 em 
moeda social de Maricá, 
sendo a jornada de trabalho 
de 30 horas para Docente I e 
40 horas para Docente II. O 
edital completo está dispo-
nível no site da Coseac/UFF.

MARICÁ

ENTRETENIMENTO

Niterói terá últimas apresentações do 
Festival “No Caminho do Circo”

O Caminho Niemeyer, 
equipamento da 
Prefeitura de Niterói, 

terá as últimas apresenta-
ções do festival circense 
“No Caminho do Circo”, 
neste fim de semana, dias 
28, 29 e 30. O evento acon-
teceu durante todo o mês 
de junho e reuniu arte, 
cultura e diversão. O último 
final de semana do festival 
contará com espetáculos 
infantis circenses total-
mente gratuitos e abertos 

ao público.
Nesta sexta-feira (28), o 
grupo Nave de Pandora 
apresenta o espetáculo 
“Varietê” às 15h. Já às 19h, 
a tenda de circo recebe o 
grupo Angatu com a peça 
“A formiga da roça na terra 
de Araribóia”. No sábado 
(29), é a vez do grupo teatral 
Livre’ncena apresentar o 
infantil “Os Três Peraltas 
na Praça”, às 19h. O Circo 
Teatro Saltimbanco encerra 
o festival no domingo (30), 

às 19h, com muita palha-
çaria, música e teatro.
A realização do festival 
foi viabilizada através do 
Encargo Cultural Compen-
satório (ECCO) e tem 
como objetivo valorizar e 
fomentar os artistas locais, 
além de incentivar a demo-
cratização e o acesso à 
cultura para toda a popu-
lação de Niterói. A iniciativa 
afirma a importância da arte 
circense e dos artistas de 
circo para a cidade.
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PAÍS CRIA UM MILHÃO 
de empregos formais 
entre janeiro e maio

Marcelo Camargo / Agên-
cia Brasil

O p a í s 
criou um 
milhão de 
empregos 
f o r m a i s 
(com car-

teira assinada) de janeiro a 
maio deste ano. A marca foi 
alcançada com o saldo posi-
tivo, em maio, de 131.811 
novos postos formais.

Com isso, o país chegou, 
entre janeiro e maio deste 
ano, a um saldo de positivo de 
1.088.955 empregos formais. 
O estoque, ou seja, o total 
de pessoas trabalhando no 
Brasil com carteira assinada, 

alcançou 46,6 milhões, um 
recorde na série histórica.

O Ministério do Traba-
lho e Emprego divulgou os 
dados relativos a maio do 
Novo Caged na tarde desta 
quinta-feira (27). O minis-
tro Luiz Marinho, em cole-
tiva à imprensa, salientou a 
geração de 2,54 milhões de 
vagas de trabalho com car-
teira assinada nos 17 meses 
de governo.

Em maio, o setor com 
maior geração de postos de 
trabalho foi o de Serviços, 
com saldo de 69.309 vagas, 
seguido pela Agropecuária 
(19.836), Construção (18.149), 
Indústria (18.145) e Comércio 
(6.375).

Entre os estados, com 
exceção do Rio Grande do 
Sul, que teve uma grande 
queda na geração de pos-
tos (-22.180) em razão das 
enchentes ocorridas, todos 
os estados apresentaram 
saldo positivo.

A maior geração ocorreu 
em São Paulo, com saldo de 
42.355 postos (+0,3%), des-
taque para serviços (18.781) 
e agropecuária (14.476). Em 
seguida, vem Minas Gerais, 
que teve saldo positivo de 
19.340 postos (+0,4%) e o Rio 
de Janeiro, com geração de 
15.627 postos (+0,4%).

Resultados acumulados 
No acumulado de janeiro 

a maio, o emprego ficou 

positivo em todos os cinco 
grandes grupamentos de ati-
vidades econômicas. O setor 
de serviços registrou o maior 
crescimento, com saldo de 
623.920 postos formais, tota-
lizando 57,3% dos empregos 
gerados no ano.

O setor de serviços tem 
como destaque as ativida-
des de administração pública, 
defesa, seguridade social, 
educação, saúde humana e 
serviços sociais, que gera-
ram 244.444 postos. Outro 
destaque são as atividades 
de Informação, comunica-
ção e atividades financeiras, 

imobiliárias, profissionais e 
administrativas, com geração 
de 230.689 postos formais.

O setor da Indústria apre-
sentou saldo de 209.575 pos-
tos de trabalho no ano, com 
destaque para a fabricação 
de produtos alimentícios 
(19.388) e fabricação de veí-
culos automotores (19.267). A 
Construção Civil também foi 
outro gerador de empregos, 
com saldo de 159.203 pos-
tos. A geração de vagas tam-
bém foi positiva no Comércio 
(50.374) e na Agropecuária 
(45.888).

Entre os estados, São 

Paulo teve o maior saldo, com 
criação de 287.968 postos no 
ano, (+2,4%); Minas Gerais 
gerou 133.412, (+2,8%), e o 
Paraná, com 96.019 postos 
gerados no ano, (+3,1%).

Salários
O valor médio real de 

admissão em maio foi de R$ 
2.132,64, mantendo estabi-
lidade com o valor de abril, 
que foi de R$ 2.135,94. Em 
comparação ao mesmo mês 
do ano anterior, o que des-
conta mudanças decorrentes 
da sazonalidade do mês, o 
ganho real foi de R$ 61,20 
(+3,0%).

Total de pessoas trabalhando no Brasil com carteira assinada 
alcançou 46,6 milhões, um recorde na série histórica. Nos 17 
meses de governo Lula foram criadas 2,54 milhões de vagas

Política 

POLÍTICA
Deputados do PSOL 

pedem afastamento de 
Ricardo Salles por fala 
sobre golpe na Bolívia

BRASÍLIA. Três deputados fede-
rais do PSOL acionaram a Mesa 
Diretora da Câmara pedindo a 
suspensão do o deputado Ricardo 
Salles (PL-SP) por uma publicação 
em que estaria elogiando os mili-
tares que tentaram um golpe de 
Estado na Bolívia, na última quar-
ta-feira (26). 
O pedido assinado por Glauber 
Braga (RJ), Sâmia Bonfim (SP) 
e Fernanda Melchionna (RS) 
requer o afastamento cautelar 
do bolsonarista por “apoiar a 
tentativa de Golpe de Estado na 
Bolívia e elogiar golpistas”.
"Até quando deputados golpistas 
não serão responsabilizados? 
O que fez o Sr Ricardo Salles 
foi apoiar um golpe na Bolívia 
e incentivar um golpe no Brasil! 
Que seja afastado cautelar-
mente!", publicou Glauber Braga.
No fim da tarde de quarta-feira, 
Salles foi às redes sociais afirmar 
que “en Bolívia las melancias 
tienen cojones" - em portu-
guês, “na Bolívia as melancias 
têm culhões”. A frase indica um 
tom elogioso aos militares que 
tentaram invadir o palácio do 
governo boliviano e destituir o 

presidente Luis Arce.
Nesta quinta-feira (27), em entre-
vista à revista Veja, Salles negou 
que estivesse comemorando o 
fato e disse se tratar apenas de 
uma “piada jocosa” sobre uma 
declaração dada pelo general 
boliviano Juan Zúñiga, artífice do 
golpe mal-sucedido.
Os deputados paulistas também 
ingressaram com uma represen-
tação na Procuradoria-Geral da 
República (PGR) contra Ricardo 
Salles, pedindo a abertura de um 
processo criminal pelos delitos 
de incitação ao crime, incitação 
pública das Forças Armadas e 
crime contra a paz pública.
“O contrabandista está colecio-
nando mais um crime ao come-
morar a tentativa de golpe 
fracassada na Bolívia e incitar 
as forças armadas. Não é acei-
tável que o Brasil passe pano 
para parlamentares golpistas!”, 
escreveu a deputada Fernanda 
Melchionna, referindo-se a 
uma denúncia contra Salles 
por suposto envolvimento em 
contrabando de madeira ilegal 
da Amazônia.

A Assembleia Legis-
lativa do Paraná 
aprovou o projeto 
de lei 53/2020, que 

prevê a obrigação da assinatura 
física nos contratos de emprés-
timos para idosos. O texto segue 
para sanção.

A medida ainda exige que as 
instituições financeiras entre-
guem aos idosos um resumo 
simplificado do contrato antes 
da assinatura.

Com a nova norma, deve ser 
facilitado o acesso a informa-
ções como número de parcelas, 
valor total da dívida, e cláusulas 
sobre juros, multas e correção 
monetária em casos de atraso 
no pagamento.

Além disso, também deverá 
ser entregue uma cópia com-
pleta do contrato com fonte 
ampliada após a assinatura.

“Devido ao excesso de liga-
ções, mensagens nos aplicativos 
de celular e do assédio desen-
freado de bancos e financeiras 

oferecendo empréstimos con-
signados à população, atin-
gindo milhares de paranaen-
ses, principalmente os idosos, 
elaboramos esse projeto para 

protegê-los, de alguma forma. 
Nosso texto proíbe esse tipo de 
contratação sem a assinatura 
física do cidadão”, explicou o 
deputado Requião Filho, autor 

da proposta.
O texto final foi aprovado 

na forma de um substitutivo 
geral da Comissão de Consti-
tuição e Justiça (CCJ), que altera 
e amplia a Lei nº 20.276/2020 
— que trata da contratação de 
empréstimos por aposentados 
e pensionistas.

A aprovação do projeto signi-
fica a extensão da aplicabilidade 
da lei aos idosos.

Nos casos em que houver 
crédito em conta sem pré-
via e expressa solicitação ou 
mediante fraude, o consumidor 
poderá ser restituído “apenas 
do valor simples que foi credi-
tado em sua conta, no mesmo 
prazo do contrato de crédito 
fraudulentamente celebrado, e 
restituição em dobro em favor 
do consumidor das quantias 
que lhes forem cobradas inde-
vidamente, inclusive os juros e 
demais encargos, sem prejuízo 
de perdas e danos”, de acordo 
com o texto.

política 

política

Deputados do Paraná aprovam obrigação de 
assinatura física para empréstimos a idosos

O presidente boliviano 
Luis Arce expressou 
sua gratidão ao presi-

dente do Brasil, Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT), pelo apoio contundente 
contra a tentativa de golpe militar 
que abalou a Bolívia nesta quar-
ta-feira (26). Arce utilizou as redes 
sociais para manifestar seu reco-
nhecimento: "Saudamos e agra-
decemos o firme apoio do irmão 
presidente do Brasil, Lula, que 
condenou o fracassado golpe de 
Estado na Bolívia e se manifestou 
a favor da democracia boliviana".

Na véspera, em resposta aos 
acontecimentos tumultuosos na 
Bolívia, Lula havia se posicionado 

publicamente contra a tentativa 
de golpe. Em uma postagem nas 
redes sociais, o presidente bra-
sileiro declarou: "A posição do 
Brasil é clara. Sou um amante da 
democracia e quero que ela pre-
valeça em toda a América Latina. 
Condenamos qualquer forma de 
golpe de Estado na Bolívia e reafir-
mamos nosso compromisso com 
o povo e a democracia no país 
irmão, presidido por Luis Arce."

A crise política atingiu seu 
ápice na noite de quarta-feira, 
quando uma tentativa de golpe 
militar foi frustrada graças a uma 
"união cívico-militar". Liderados 
pelo general do Exército Juan José 

Zúñiga, militares invadiram a sede 
presidencial em La Paz, confron-
tando diretamente o presidente 
Arce. A resposta popular foi ime-
diata e veemente, com imagens 
transmitidas pela Telesur mos-
trando uma intensa mobilização 
em defesa da democracia.

Luis Arce não hesitou em agra-
decer ao povo boliviano pela cora-
gem demonstrada nos protestos, 
destacando a importância da 
resistência civil para a preser-
vação da ordem constitucional. 
Em solidariedade ao governo 
democraticamente eleito, a 
Central dos Trabalhadores da 
Bolívia (COB) ameaçou realizar 

manifestações e convocar uma 
greve geral até que a ordem 
constitucional fosse completa-
mente restabelecida.

O general Juan José Zúñiga 
havia sido destituído de seu 
cargo como comandante geral 
do Exército Boliviano por Arce 
na terça-feira (25), após uma 
série de ameaças ao ex-presi-
dente Evo Morales. A destitui-
ção de Zúñiga, que ocupava o 
posto desde 2022, foi um dos 
fatores que desencadearam a 
escalada golpista. Após o fra-
casso na empreitada, o militar 
foi preso por determinação da 
Procuradoria-Geral do país.

Luis Arce agradece ao presidente Lula pelo 
apoio contra o golpe fracassado na Bolívia
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O ministro das 
R e l a ç õ e s 
Exteriores, 
Mauro Vieira, 
e n f a t i z o u 
nesta quin-

ta-feira (27) que a democracia 
é um valor essencial e condenou 
veementemente a tentativa de 
golpe de Estado na Bolívia. Ele 
fez essas declarações durante a 
abertura da 3ª Reunião Plená-
ria do Conselho de Desenvolvi-
mento Econômico Social Susten-
tável, o Conselhão.

“A participação social voltou 
a ser central no planejamento, 
execução e monitoramento das 

políticas públicas brasileiras. Esta 
reunião não apenas simboliza 
essa retomada, mas também 
reflete nosso compromisso 
com o diálogo plural e inclusivo, 
característico de nossa política 
externa. A democracia é um 
pilar fundamental para o Brasil, 
como reafirmamos ao condenar 

firmemente a tentativa de golpe 
de Estado na Bolívia.”

O ministro das Relações Ins-
titucionais, Alexandre Padilha, 
elogiou a “posição firme” da 
diplomacia brasileira e do pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
diante do episódio na Bolívia. 
“Mais uma vez, a democracia 
na América Latina esteve amea-
çada, e a postura do presidente 
Lula e do ministro Mauro Vieira 
foi crucial para apoiar as forças 
democráticas da Bolívia e rejeitar 
ditaduras e golpes na região.”

“Para a prosperidade econô-
mica, o sucesso das políticas 
sociais e a recuperação da sus-
tentabilidade - três grandes pila-
res deste conselho - a democra-
cia é essencial”, concluiu Padilha.

Em relação aos eventos na 
Bolívia, soldados liderados pelo 
chefe das Forças Armadas, gene-
ral Juan José Zuniga, e acompa-
nhados de veículos blindados, 
se concentraram em frente ao 
palácio presidencial em La Paz 
na quarta-feira (26). Posterior-
mente, os soldados e veículos 
se retiraram do local, e o gene-
ral Zuniga foi detido pela polí-
cia boliviana sob acusações de 
terrorismo e rebelião armada.

Esta reunião 
não apenas 
simboliza essa 
retomada, 
mas também 
reflete nosso 
compromisso 
com o diálogo 
plural e 
inclusivo 
Ministro Mauro Vieira, 
sobre acotecimentos na 
Bolívia

Ao citar Bolívia, chanceler 
destaca democracia como 
VALOR fundamental
No Conselhão, Mauro Vieira voltou a condenar tentativa de golpe

ECONOMIA
Dólar volta a operar em alta e bate 
R$ 5,53, com juros americanos e 

falas de Lula no radar

O dólar teve um dia 
volátil, iniciando 
em queda e rever-

tendo para alta nesta quinta-
-feira (27), influenciado por 
dados econômicos dos EUA 
e comentários do presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva. Nos 
Estados Unidos, os pedidos 
semanais de seguro-desem-
prego ficaram abaixo das 
expectativas, sinalizando 
força contínua na economia 
e potencial adiamento de 
cortes de juros. No cenário 
nacional, Lula afirmou que não 
indica o presidente do Banco 
Central para o mercado, mas 
para proteger os interesses 
brasileiros, o que impactou o 
mercado cambial.

Enquanto isso, o Ibovespa, 
principal índice da bolsa 
brasileira, operou em alta 
impulsionado por Petrobras 
e empresas de papel e celu-
lose. Ainda sobre o BC, Lula 
mencionou Gabriel Galípolo 
como um candidato forte, 

porém sem definições sobre a 
presidência do Banco Central. 
Ele também destacou a revisão 
de gastos públicos para equili-
brar as contas, garantindo que 
não afetará o salário mínimo 
nem benefícios sociais.

As incertezas em torno da 
política monetária do Brasil 
foram ampliadas pela ata 
do Copom, que indicou uma 
pausa nos cortes de juros e 
uma postura vigilante diante 
das pressões inflacionárias. A 
diretora do Federal Reserve, 
Michelle Bowman, reforçou a 
estabilidade dos juros nos EUA, 
o que tende a desvalorizar o 
real frente ao dólar, dadas as 
expectativas de investimentos 
em economias desenvolvidas.

O mercado aguarda os 
próximos dados do índice PCE 
dos EUA para reforçar as proje-
ções inflacionárias e a postura 
do Fed, enquanto observa as 
repercussões das declarações 
de Lula sobre o cenário econô-
mico nacional.

No dia anterior, a moeda norte-americana teve 
alta de 1,20%, cotada em R$ 5,5188, no maior 

nível desde janeiro de 2022
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Os corpos 
h í d r i c o s 
n a t u r a i s 
do Brasil 
estão enco-
l h e n d o . 

Quando comparada a super-
fície do território brasileiro 
coberta por água em 2023, 
em relação a 1985, a redução 
foi de 6,3 milhões de hectares, 
uma queda de 30,8%. Os dados, 
publicados na quarta-feira, são 
da nova coleção do MapBiomas 
Água.

Segundo a organização, os 
biomas estão sofrendo com 

a perda da superfície de água 
desde 2000, com a década 
de 2010 sendo a mais crítica. 
Em 2023, a água cobriu 18,2 
milhões de hectares do país, 
o que representa uma queda 
de 1,5% em relação à média 
histórica. O último registro de 
retração da superfície hídrica 
no Brasil havia sido em 2021, 
quando houve uma redução 
de 7%.

O MapBiomas alerta que 
essa retração está se dando 
nos corpos hídricos naturais, 
como rios e lagos. As outras 
superfícies cobertas por água, 

como reservatórios, hidrelétri-
cas e aquiculturas, por exem-
plo, estão crescendo. Somente 
os grandes reservatórios cres-
ceram 26% em 2023, em rela-
ção a 1985.

Em 2023, metade das bacias 
hidrográficas do país estive-
ram abaixo da média histó-
rica. Os casos mais severos 
aconteceram nos estados de 
Mato Grosso do Sul e Mato 
Grosso, com perda de superfí-
cie de água de 274 mil hecta-
res (-33%) e 263 mil hectares 
(-30%), respectivamente. 

Quando o recorte é para os 

municípios, a situação de retra-
ção se mantém. De acordo com 
o MapBiomas, 53% dos municí-
pios – ou 2.925 – apresentaram 
superfícies cobertas por água 
abaixo da média histórica.

O município de Corumbá 
(MS) foi o que mais perdeu 
superfície de água em 2023, em 
relação à média histórica: 261 
mil hectares, ou -53%. Corumbá 
também é a cidade do bioma 
Pantanal com maior área per-
dida para o fogo. Somente este 
ano. 348 mil hectares de vege-
tação nativa neste município 
foram destruídos pelo fogo.

Entre os biomas, a Amazônia 
foi o que perdeu maior exten-
são de áreas cobertas por água. 
Neste bioma, a perda em 2023 
foi de 3,3 milhões de hecta-
res, quando comparada com 
a superfície coberta no ano 
anterior.

Em termos de porcenta-
gem, o Pantanal foi o bioma 
que mais secou desde 1985. 
Ao longo das últimas décadas, 
houve redução de área alagada 
e do tempo de permanência 
da água. Em 2023, a queda foi 
de 61%, em relação à média 
histórica. 

“Enquanto o Cerrado e Caa-
tinga estão experimentando 
aumento na superfície da água 
devido à criação de hidrelé-
tricas e reservatórios, outros, 
como a Amazônia e o Pantanal, 
enfrentam uma grave redução 
hídrica, levando a significativos 
impactos ecológicos, sociais e 
econômicos. Essas tendências 
agravadas pelas mudanças cli-
máticas ressaltam a necessi-
dade urgente de estratégias 
adaptativas de gestão hídrica”, 
destaca Juliano Schirmbeck, 
coordenador Técnico do Map-
Biomas Água

Cobertura de água 
no Brasil diminuiu 
6,3 milhões de 
hectares nas últimas 
quatro décadas
Em 2023, metade das bacias hi-
drográficas do país estiveram 
abaixo da média histórica. MS e 
MT perderam, juntos, 537 mil ha 
de superfície de água

Na quarta-feira (27), a 
Polícia Civil apreen-
deu uma arma com 

símbolo nazista na Serra 
gaúcha, em posse de um 
homem de 47 anos, conside-
rado foragido desde março 
por tentativa de homicídio 

contra um policial militar e 
outro homem. Além da arma 
com inscrição de uma suás-
tica de organização paramili-
tar ligada ao Partido Nazista, 
foram encontradas pistolas, 
fuzis, carabinas, munições 
e coletes balísticos em dois 

endereços cumpridos com 
ordens judiciais. A delegada 
Suélen Breda Panizzon, res-
ponsável pelo caso, informou 
que o homem também foi 
autuado por divulgar emble-
mas nazistas. O suspeito foi 
preso.

CNJ fará mutirão carcerário para 
cumprir decisão do STF sobre maconha
Por André Richter - Agência 
Brasil 

O Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ) informou na quinta-feira 
(27) que vai realizar mutirões 
carcerários para cumprir a 
decisão do Supremo Tribunal 
Federal (STF) que descrimina-
lizou o porte de maconha para 
uso pessoal.
Na quarta-feira (26), o 
Supremo reconheceu a quan-
tidade de 40 gramas para dife-
renciar usuários e traficantes 

e garantiu que usuários não 
podem ser presos.
Durante o julgamento, o STF 
determinou que o conselho 
estabeleça os parâmetros 
para o cumprimento da 
decisão, que passará a ser 
cumprida após o órgão ser 
notificado. O CNJ é chefiado 
pelo presidente do Supremo, 
Luís Roberto Barroso.
No país, há pelo menos 6,3 
mil processos que envolvem 
o porte de maconha. As ações 
estavam suspensas e aguar-

davam a decisão do STF sobre 
a descriminalização.
A decisão do Supremo não 
legaliza o porte de maconha. 
O porte para uso pessoal 
continua como comporta-
mento ilícito, ou seja, perma-
nece proibido fumar a droga 
em local público, mas as 
consequências passam a ter 
natureza administrativa, e não 
criminal.
Entenda a decisão sobre a 
descriminalização do porte de 
maconha.

Arma talhada com símbolo nazista 
e fuzis são apreendidos no RS

RIO GRANDE DO SUL

SAÚDE
Casos de sín-

drome respirató-
ria aguda grave 
aumentam em 

dez estados

POLÍTICA

O novo boletim do Info-
Gripe, divulgado na quin-
ta-feira (27), aponta um 

aumento de casos de síndrome 
respiratória aguda grave (SRAG) 
em dez estados brasileiros: 
Amapá, Ceará, Espírito Santo, 
Mato Grosso do Sul, Paraná, 
Piauí, Rio Grande do Sul, Rio de 
Janeiro, Roraima e São Paulo. 
Este aumento é atribuído aos 
vírus influenza A, sincicial 
respiratório (VSR) e rinovírus, 
indicando uma retomada de cres-
cimento na maioria dos estados 
da região centro-sul do país. 
Além disso, estados do Norte 
como Amapá, Roraima e Ceará 
também registram aumento 
de VSR em crianças pequenas. 
Nacionalmente, há indícios de 
estabilidade na tendência de 
SRAG tanto a longo prazo (últimas 
seis semanas) quanto a curto 
prazo (últimas três semanas), 
conforme dados do Sistema de 
Informação de Vigilância Epide-
miológica da Gripe (Sivep-Gripe) 
até 24 de junho. A covid-19, por 
sua vez, tem mantido níveis 
baixos de circulação em compa-
ração com seu histórico, mas 
continua sendo a principal causa 
de internações por SRAG entre 
idosos no Ceará nas últimas 
semanas.Alguns estados do 
Norte e Nordeste também apre-
sentam atividade leve de covid-19. 
Tatiana Portella, pesquisadora 
do Procc/Fiocruz e do Info-
Gripe, ressalta que ainda não há 
sinais claros de crescimento da 
circulação da covid-19 no país, 
especialmente nessas regiões. 
No entanto, a atividade inicial 
do vírus no Norte e Nordeste 
demanda atenção nas próximas 
semanas, com recomendação 
para que hospitais e unidades 
de síndrome gripal nessas áreas 
estejam alertas a qualquer 
aumento na circulação viral.

Brasil soma mais de 90 
milhões de empreendedo-
res em 2023, aponta Sebrae

O sonho de abrir o 
próprio negócio está 
cada vez mais latente 

entre os brasileiros. Segundo 
pesquisa do Sebrae, o país 
somou mais de 90 milhões de 
empreendedores e potenciais 
empreendedores em 2023. Os 
dados apontam, ainda, uma 
perspectiva de que haverá 
mais empreendedores adultos 
nos próximos três anos. Atual-
mente, o Brasil é o segundo 
país com a maior população 
adulta não empreendedora, 
atrás apenas da Índia. 

O levantamento ainda 
aponta que o país abriu 859 mil 
micro e pequenas empresas 
em 2023, uma alta de 6,62% 
em relação ao ano anterior, o 
que representa uma média de 
2,3 mil novos negócios desse 
porte abertos por dia. 

A Associação Brasileira de 
Franchising (ABF), em parceria 
com o Sebrae, incentiva e 
apoia o empreendedorismo no 
Brasil. No setor de franquias 
existem opções para todos os 
bolsos. Na ABF Expo 2024, por 
exemplo, é possivel encontrar 
franquias a partir de R$ 1.000. 
A feira de franquias vai até o 
dia 29 de junho, no Expo Center 
Norte, em São Paulo.

1° Frogpay - R$ 4.999
A franquia de maquininha 

Frogpay é uma fintech que dá 
apoio a outras empresas. A 
marca é uma instituição finan-
ceira que foge das amarras 

oferecendo soluções inova-
doras em pagamentos e fran-
quias rentáveis com baixo 
investimento. O objetivo é prio-
rizar as pessoas e a qualidade 
do atendimento, proporcio-
nando uma consultoria perso-
nalizada para avaliar o melhor 
plano para o seu negócio.

2° Club Turismo - R$ 6.900
Em fevereiro, o setor de 

hotelaria e turismo passou por 
uma recuperação positiva no 
período pós pandêmico. No 
ano passado, o crescimento 
atingiu 16,4%. Liderada por 
uma mulher, a microfranquia 
Club Turismo tem o empode-
ramento feminino como base, 
tendo 58% das suas unidades 
comandadas por mulheres. O 
objetivo da CEO e cofundadora 
da rede, Ana Virginia Falcão, 
é fortalecer essa representa-
tividade e incentivar outras 
empresas a seguirem cami-
nhos de inclusão e diversidade.

3° Tz Viagens - R$ 7.500
Seguindo o setor, que está 

em crescimento, a TZ Viagens 
oferece uma operação inte-
grada, de baixo investimento 
com retorno rápido. A rede de 
agências proporciona aos fran-
queados um site personalizado 
com vendas on-line, garantindo 
um apoio para aqueles que se 
tornarem franqueados. A fran-
quia está oferecendo valores 
mais acessíveis para que novos 
franqueados possam ingressar 
no segmento.

ECONOMIA

Levantamento mostra que o Brasil 
abriu 859 mil micro e pequenas em-
presas em 2023, uma alta de 6,62% 

em relação ao ano anterior
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A Prefeitura de Niterói 
(RJ) lançou um novo 
edital na quarta-feira 
(26) para contratação 

temporária de 66 merendeiros. Os 
interessados, que devem possuir 
ensino fundamental completo e 
experiência comprovada, podem 
se inscrever gratuitamente até 29 
de junho pelo site da Fundação 
Municipal de Educação de Niterói 
(www.educacao.niteroi.rj.gov.br).
A seleção, organizada pela Secre-

taria de Educação e pela Funda-
ção Municipal de Educação de 
Niterói, visa suprir temporaria-
mente a demanda nas escolas 
da rede municipal, substituindo 

merendeiros afastados. Os con-
tratados serão regidos pela CLT, 
com duração inicial de um ano, 
podendo ser prorrogados até três 
anos.
Os merendeiros selecionados 

terão salário inicial de R$ 1.818,10 
para uma jornada de 40 horas 
semanais, além de benefícios 
como auxílio-transporte, abono-
-alimentação e adicional de insa-
lubridade conforme os servidores 
do quadro permanente da Funda-
ção. Das vagas oferecidas, 46 são 
de ampla concorrência, sete são 
destinadas a pessoas com defi-
ciência e 13 para pessoas negras.
A avaliação dos candidatos será 

feita por meio de análise de títu-
los, considerando qualificação e 
experiência profissional conforme 
critérios estabelecidos no edital. 
A pontuação mínima para aprova-
ção é de 10 pontos, com divulga-
ção do resultado parcial prevista 
para 1º de julho e o resultado final 
para 5 de julho.
A seleção também inclui etapas 

para os candidatos que optarem 
por concorrer às vagas reserva-
das para Pessoas com Deficiên-
cia (PCD) e para Pessoas Pretas 
ou Pardas (PP), com verificação 
pela Comissão de Heteroidenti-
ficação. Os aprovados não têm 
a contratação garantida, mas 

serão convocados conforme a 
necessidade da Fundação Muni-
cipal de Educação de Niterói.
Além disso, a prefeitura irá 

chamar aprovados do concurso 
público anterior, realizado entre 
2023 e 2024, que ofertou 197 
vagas efetivas para diversos car-
gos na educação. O prefeito Axel 
Grael confirmou que também 
serão convocados candidatos 
do cadastro de reserva, visando 
atender as demandas crescen-
tes, especialmente na educação 
especial e na expansão da rede 
escolar. Para mais informações, 
acesse o site www.educacao.
niteroi.rj.gov.br.

Merendeiro: Prefeitura de Niterói publica novo 
edital com 66 vagas em seleção temporária

OPORTUNIDADES
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Valorizando a 
simplicidade 
e subjetivi-
dades huma-
nas, o Projeto 
‘A Fortuna do 

Caminho’ está em circulação 

em unidades do Sesc, no Rio 
de Janeiro. A narração de his-
tórias já passou por Campos, 
Nova Friburgo, Madureira, 
São João de Meriti, Teresó-
polis, Ramos e Tijuca, convi-
dando cerca de 250 pessoas 

à reflexão sobre a busca do 
“sucesso”.
Desde o mês de março, 
quando estreou, a apresen-
tação reúne um público que 
inclui estudantes em diferen-
tes fases da vida acadêmica. 

A idealizadora do projeto e 
narradora das histórias, Júlia 
Soares, falou sobre o fee-
dback positivo que tem rece-
bido de alunos e professores.
“Recebemos uma turma de 
pré-vestibular e, também, 

alunos da Educação de 
Jovens e Adultos (EJA). Temos 
tido retornos muito positivos 
dos alunos e dos professores. 
Numa das ocasiões, uma das 
alunas matriculadas no EJA, 
nos disse que era sua pri-
meira vez no teatro, o que 
nos trouxe uma grande honra 
e também senso de respon-
sabilidade” contou Júlia.
Vale destacar que as apre-
sentações ocorridas nas uni-
dades do Sesc Madureira, 
São João de Meriti, Ramos e 
Tijuca contaram com tradu-
ção simultânea em libras, rea-
lizadas por Vanessa Neves.
Como programação do Sesc 
Pulsar, a última apresentação 
de A Fortuna do Caminho 
está prevista para acontecer 
em Barra Mansa, no dia 27 
de Junho, às 19h , com clas-
sificação etária de 12 anos.
Por meio de oito apresen-
tações, com duração de 45 
minutos cada uma e através 
de contos da tradição oral 
como ‘João, o felizardo’, ‘A 
princesa e o sal’, ‘O toca-
dor de flauta celestial’ e ‘A 

camisa do homem feliz’, a 
contação visa gerar reflexão 
sobre o que diz respeito à 
pressão, imposta pela socie-
dade, pela busca do sucesso 
e por bens materiais. O espe-
táculo também direciona o 
olhar dos espectadores para 
a valorização da simplicidade 
e subjetividades humanas. 
Para alcançar os resultados 
esperados, a idealizadora e 
o diretor artístico pesqui-
saram outras versões dos 
contos e fizeram um estudo 
aprofundado de cada um 
dos textos com o apoio de 
Josy Correia, da Escola de 
Narradores. Ao final de cada 
apresentação, há uma roda 
de conversa onde o público 
é convidado a compartilhar 
suas percepções a respeito 
das histórias.
O projeto conta com dire-
ção artística e de roteiro de 
Kadu Santoro, e fotografia 
de Ju Cruz , é uma realiza-
ção do SESC RJ, tendo sido 
contemplado pelo Edital de 
Cultura Sesc Pulsar 23/24, 
na linguagem de literatura. 

A FORTUNA DO CAMINHO: 
narração de histórias está em 
circulação no Rio de Janeiro

CADERNO

Nos dias 28, 29 e 30 de 
junho, e 5, 6 e 7 de julho, 
a partir das 15h, a Aleza 

Vila no Rio de Janeiro realiza 
seu primeiro Arraiá da Aleza no 
charmoso terraço do Boulevard 

Shopping. O evento promete 
uma festa junina tradicional para 

toda a família, com música ao 
vivo, comidas típicas, danças e 
brincadeiras. A programação 
inclui atrações como Banda 

Drink de Saturno (28 de junho), 
Pagode da Beta (29 de junho), 

grupo de Samba Nó na Madeira 
(30 de junho), Amigos do Forró 

(5 de julho), Jojo Mendes (6 
de julho) e Trio Samburá (7 de 

julho). 
Na gastronomia, além do 
cardápio da casa e drinks 
saborosos, serão servidas 
delícias como caldo verde, 

caldo de ervilha, milho cozido, 
bolo de aipim, bolo de milho 
com coco e canjica, típicas 

dos festejos juninos. Para as 
crianças, o espaço Kids terá 

recreação infantil com o grupo 
SereléPimpão, garantindo 

diversão e criatividade. 
Adriana Sirvo, Gerente de 
Marketing da Aleza Vila, 

convida os amantes das quadri-
lhas juninas a dançarem uma 

quadrilha improvisada, vestidos 
a caráter, resgatando a tradição 
junina. A entrada é gratuita, com 

consumo no local, e a classifi-
cação livre. 

Serviço: 
Arraiá da Aleza 

Horário: A partir das 15h 
Funcionamento: De quarta a 

sábado, das 15h às 23h (entrada 
até 22h); Domingos e feriados, 

das 15h às 21h 
Localização: Terraço do Shopping 

Boulevard 
Endereço: R. Barão de São Fran-

cisco, 236 - Vila Isabel, Rio de 
Janeiro - RJ

Festa dos visitantes esquenta 
público dos bois de Parintins

Arraiá da Aleza 
Vila é a aposta 
dos festejos de 

São João na Zona 
Norte

‘Doidas e Santas’, com Cissa 
Guimarães, comemora 10 
anos, de 5 de julho a 4 de 

agosto, no Teatro PRIO

A comédia romântica 
"Doidas e Santas", 

estrelada por Cissa Gui-
marães como Beatriz, retorna 

ao Rio de Janeiro para uma 
nova temporada no Teatro 
PRIO, de 5 de julho a 4 de 

agosto de 2024. A peça, cele-
brando 10 anos de sucesso, 
já foi vista por mais de 500 

mil pessoas e encenada mais 
de mil vezes no Brasil e na 

Europa.
Beatriz, uma psicanalista 

enfrentando uma crise conju-
gal com Orlando (interpretado 

por Giuseppe Oristanio), é o 
foco da trama que explora os 
anseios e desafios da mulher 
contemporânea. A história, 
inspirada no livro de Mar-

tha Medeiros, é dirigida por 
Ernesto Piccolo e conta tam-
bém com Josie Antello inter-
pretando múltiplos papéis 

femininos.
A montagem utiliza concei-

tos inovadores como quebra 
da quarta parede e cenários 

envolventes, buscando inserir 
o público nos dilemas e nas 

emoções vividas por Beatriz. 
Com um elenco destacado e 
uma produção minuciosa, a 

peça oferece uma experiência 
teatral marcante, misturando 
risos e reflexões sobre mater-
nidade, carreira e beleza na 

contemporaneidade.
Após um adiamento devido à 
pandemia de covid-19, a turnê 
comemorativa já passou por 
várias cidades brasileiras e 

ainda está programada para 
chegar a outras localidades 

até o final do ano, como Curi-
tiba, Porto Alegre, Niterói, 
Belém, Fortaleza, João Pes-

soa, Natal e Recife.
Serviço:

•O que: Doidas e Santas
•Quando: De 5 de julho a 4 de 

agosto de 2024
•Onde: Teatro PRIO, Av. Bar-

tolomeu Mitre, 1110B - Leblon 
- Riode Janeiro/RJ

•Horários: Sexta e sábado, às 
20h; Domingo, às 19h

•Ingressos: R$100 (inteira), 
R$50 (meia-entrada) e R$35 

(primeiros ingressos, até 20% 
da capacidade do teatro)

G
Pensando na inclusão e acessibilidade, algumas apresentações 
contam com tradução simultânea em Libras

No aguardo do 57º 
Festival de Parin-

tins, de sexta-feira 
(28) a domingo (30), 

o público já pode curtir um 
esquenta na quinta-feira (27) 
com a Festa dos Visitantes, 
no Amazonas. A programa-

ção inclui atrações como Belo, 
Thiaguinho, Márcia Novo, 

Uendel Pinheiro, DJ Rafa Mili-
tão, Rebecca Grana, Leonardo 

Castelo, Jr Paulain, Paula 
Gomes e Márcia Siqueira. Os 
shows começam às 17h em 
um palco 360º na arena do 

Bumbódromo, onde ingressos 
são trocados por alimentos não 

perecíveis. 
Parintins, conhecida como 

Ilha Tupinambarana, sediará o 
maior evento folclórico a céu 
aberto do mundo, organizado 
pela Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa. 

Marcos Apolo Muniz, secretário 
da pasta, destaca que a Festa 
dos Visitantes valoriza artistas 
locais e marca o início da cele-

bração, que começou como 
brincadeira de rua há mais de 

um século, com influências da 
cultura amazônica e indígena. 

Os ensaios técnicos em 
Manaus, reunindo seguidores 
do Garantido e do Caprichoso, 
são um prelúdio animado para 
o festival, cujo sucesso reflete 

no público que viaja para 
Parintins. O evento também 
fortalece laços culturais com 

Juruti, no Pará, cidade próxima 
e parceira na celebração. 

Reconhecido como Patrimônio 
Cultural do Brasil pelo Iphan, o 

Festival de Parintins conta com 
patrocínio da Petrobras, que 

investe R$ 1,5 milhão pelo pro-
grama Petrobras Cultural. Este 
apoio também alcança outros 
grandes eventos populares no 
país, evidenciando o compro-

misso da empresa com a valori-
zação da cultura regional. 

Com expectativa de 120 mil 
visitantes este ano, o festival 

sorteou a ordem de apre-
sentações no sábado (22) no 

Bumbódromo.

TRADIÇÃ & CULTURA

O espetáculo é livremente inspirado 
no livro de Martha Medeiros e aborda 

os dilemas da mulher moderna
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Botafogo recebeu notícia incrível para 
o clássico contra o Vasco da Gama

Vasco da Gama 
e  Botafogo 
se enfrentam 
no próximo 
sábado às 18 
horas e 30 

minutos e ambos precisam 
da vitória. O time da casa 
para fugir da zona de rebai-
xamento e o Glorioso para ten-
tar ser líder da competição 
novamente.
Por conta disso, o jogo tem 
tudo para ser definido nos 
mínimos detalhes e o Vasco 
terá dois desfalques impor-
tantes para a partida. Situa-
ção que complica ainda mais o 
clube pois os elencos, mesmo 
com todos à disposição já são 
bastante desnivelados.
Hoje, o  Botafogo conta com 
um dos melhores elencos da 
América do Sul e o Vasco busca 
melhorar seu elenco na janela 
de transferências da metade 
do ano. Porém, como todos 
sabem, clássico é clássico e 
muitas vezes, a teoria não 
entra em campo.
Vasco com desfalques 
importantes
Rafael Paiva, interino que 

está no comando do Vasco da 
Gama desde a saída de Álvaro 
Pacheco terá desafios para 
escalar a equipe que jogará 
contra o  Botafogo. Isso por-
que no jogo dessa quarta-feira 
(26) teve dois atletas puni-
dos que precisarão cumprir 
suspensão.
Participe agora do nosso 
grupo exclusivo do Whatsapp, 
Telegram ou acesse nossas 
comunidades.
Mateus Carvalho, o Cocão, 
recebeu o terceiro cartão 
amarelo enquanto David foi 
expulso em um lance bastante 
questionado pela torcida vas-
caína. Para eles, a situação 
não era para expulsão e os 
mesmos critérios para apre-
sentações de cartões durante 
a partida não foram utilizados.
Ambos foram titulares na par-
tida contra o Bahia, portanto, 
o treinador terá de mexer na 
escalação dos 11 iniciais, os 
quais provavelmente tam-
bém jogariam contra o  Bota-
fogo. Caso perca para o Glo-
rioso, muito provavelmente, 
o Vasco entrará na zona de 
rebaixamento.

Por Romário Júnior

O Flamengo já pre-
cisa dar uma res-
posta ao seu tor-

cedor neste domingo (30), 
contra o Cruzeiro, pelo Cam-
peonato Brasileiro. Como per-
deu para o Juventude ontem 
(26), o Rubro-Negro precisa 
voltar a vencer na competição. 

Ainda líder, o CRF retor-
nou ao Rio de Janeiro e terá 
um dia de descanso. A mara-
tona de jogos tem sido insana 
e, junto com os desfalques, a 
situação tem preocupado o 
técnico Tite. 

Em outra ponta, o Men-
gão acertou hoje (27) a saída 
do atacante Petterson. Ele 
será emprestado ao Estrela 
Amadora, de Portugal. A infor-
mação foi divulgada primei-
ramente pelo Globo Esporte. 

Boa sorte no novo clube
Sem qualquer espaço no 

elenco profissional, o joga-
dor não estava nos planos 
da comissão técnica de Tite. 
Assim, os dirigentes acharam 

melhor liberá-lo para ele ter 
mais chances em outra equipe. 

O atacante assinará até 
dezembro de 2025. A opção de 
compra foi estabelecida com 
valores de (R$ 4,4 milhões). 
O jogador terá a chance de 
buscar uma boa carreira na 
Europa. 

Clubes de Portugal costu-
mam fazer esse tipo de negó-
cio quando encontram talen-
tos como o Petterson, que 
apesar de não ter tido sequên-
cia no profissional, sempre foi 
considerado talentoso. 

Que venha boas 
contratações

O Flamengo liberou pen-
sando em gerar um bom 
dinheiro no futuro e não 
queria atrapalhar a carreira 
do jogador, dificultando para 
acertar com uma nova equipe 
no mercado da bola.

A Nação só deseja boa 
sorte e espera que Marcos 
Braz e outros dirigentes do 
departamento do mercado 
façam boas contratações 
nesta janela de transferências.

Bolsa atleta será 
reajustada em 

12%, diz ministro

Beneficiários do Bolsa Atleta 
terão os valores do benefício 
reajustados em 12% a partir 

de julho ou, no mais tardar, em 
agosto. O reajuste corresponde à 
inflação acumulada ao longo de 
14 anos sem reajustes, informou 
na quinta-feira (27)  o ministro do 
Esporte, André Fufuca. 
O anúncio foi feito durante o 
programa Bom Dia, Ministro, 
produzido pela Empresa Brasil de 
Comunicação (EBC). O Bolsa Atleta 
foi criado em 2004 e, lembrou 
o ministro, há 14 anos não tem 
reajuste nenhum. "Imagine só 
você, que que recebia o salário 
mínimo há 14 anos, ter o mesmo 
[salário] hoje. A inflação corrói e 
engole o salário”. 
Segundo Fufuca, os recursos para 
o reajuste já foram autorizados 
pelo presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva. “Vai girar em torno de 12% 
do valor nominal que é recebido, 
porque o Bolsa Atleta é dividido 
em várias partes. Tem o universi-
tário, o nacional, o internacional”, 
explicou o ministro. 
“Acredito que em julho ou, vou 
falar agosto para não falhar com 
a palavra , teremos esse reajuste. 
São mais de 8,7 mil no Brasil, entre 
atletas e paratletas. Após 14 anos, 
quando o programa completa 20 
anos de existência, nós teremos, 
enfim, o reajuste dele. Vamos 
torcer para que em julho já dê 
certo”, acrescentou. 
Na ocasião, o placar do primeiro 
tempo foi de 3 a 0 para a Inter com 
direito a um gol contra do clube 
investigado. Fufuca apontou que 
também sugeriu projetos de lei à 
Câmara para impedir que episó-
dios similares voltem a ocorrer.

Marcos Braz acerta 
transferência e Flamengo 

assina para atacante 
Petterson jogar em Portugal

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.com
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G DIA DE JOGO

Fechando a segunda rodada da fase de 
grupos da Copa América 2024, Paraguai 
e Brasil se enfrentam nesta sexta-feira, 
28 de junho, às 22h (horário de Brasília) 
no Allegiant Stadium, em Las Vegas, 
pelo Grupo D do torneio.

Paraguai X Brasil

OLIMPÍADAS  BOTAFOGO 

O atleta brasileiro e 
medalhista olímpico 
Thiago Braz poderá 

disputar o Troféu Brasil de 
Atletismo e, se chegar ao 
índice, conquistar uma vaga 
para a Olimpíada de Paris. Ele 
conseguiu uma decisão liminar 
da Corte Arbitral do Esporte
O atleta de 30 anos estava sus-
penso provisoriamente desde 
julho de 2023, após ter sido 
pego no doping com a subs-
tância ostarina, utilizada para 

o aumento de massa muscu-
lar. Com a punição, Thiago 
só poderia voltar a competir 
em novembro deste ano, três 
meses após os Jogos Olímpicos 
na capital francesa.
A confirmação da suspensão 
chegou apenas em maio de 
2024. Porém, nesta quarta-
-feira (27), o atleta conseguiu 
uma decisão liminar do CAS e, 
em seguida, se inscriveu para 
o Troféu Brasil de Atletismo.
A Confederação Brasileira de 

Atletismo confirmou a ins-
crição do atleta. A prova de 
salto com vara, especialidade 
de Braz, vai acontecer no pró-
ximo sábado (29).
Thiago Braz tem duas meda-
lhas olímpicas, o ouro no Rio 
2016 e o bronze em Tóquio 
2020. “Mesmo que as circuns-
tâncias ou pessoas digam não, 
continue acreditando que é 
possível”, publicou o espor-
tista nas redes sociais após 
a decisão.

Thiago Braz consegue liminar
 para disputar vaga em Paris 2024

Após a demissão do téc-
nico Fernando Diniz, o Flu-
minense terá Marcão no 

comando do time na beira do gra-
mado nesta quinta-feira (27), em 
partida válida pela 12ª rodada do 
Campeonato Brasileiro da Série A. 
O treinador interino convocou a 
torcida e pediu a união para que o 

time volte ao caminho das Vitórias.
"Encaro esse desafio com a maior 
responsabilidade possível, a gente 
tem a consciência disso. Vamos 
juntos com o nosso torcedor, que 
não é o nosso 12º jogador, mas o 
nosso primeiro jogador. A gente 
precisa desse apoio irrestrito da 
torcida. Que seja de uma forma 

bonita, com todos juntos, e isso 
vai dar segurança aos nossos 
guerreiros para a gente sair o 
mais rápido possível dessa situa-
ção", disse.
O treinador já comandou o time 
em 67 oportunidades, tendo 29 
vitórias, 19 empates e 19 derrotas. 
Um aproveitamento de 52,7%.

Técnico do Fluminense, Marcão projeta jogo 
contra o Vitória: "Vamos sair dessa"


